

LA LUCHA DE CLASES

SEMANARIO SOCIALISTA OBRERO

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN
España, 1 peseta trimestre.—Ultramar, 1,25 id.—Portugal, 1,50 id.—Otros países, 1,75 id.
Los pagos se efectuarán por adelantado, en libranzas del Giro mutuo ó sello de franqueo.
25 ejemplares, 75 céntimos.

APARECE LOS SABADOS
Redacción y Administración, Bailén, 41.
BILBAO, 15 DE JULIO DE 1899.

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN
En Bilbao, en esta Administración, y en provincias, en el domicilio de las Agrupaciones Socialistas. De correspondencia de Redacción, y de Administración, a nombre del Director.
Número suelto, 5 céntimos.



¿REGENERACIÓN?

Decididamente no nos regeneramos. Cuando un pueblo pierde la noción de la justicia y por ella no riñe diariamente batalla, dedicándola sus más puros y ardientes entusiasmos, bien puede decirse que ese pueblo está llamado a desaparecer, cumpliéndose la profecía del ministro inglés Mr. Chamberlain.

Sugiérenos esta desconsoladora conclusión esa pasividad del pueblo, esa indiferencia criminal en que la más de la gente permanece ante los crímenes monstruosos descubiertos en el tristemente célebre proceso de Montjuich.

De poco sirve que los socialistas y unos cuantos republicanos se agiten desesperadamente persiguiendo un ideal de reparación y de justicia que deshaga la leyenda negra pero merecida que en el extranjero corre respecto á España, si mientras esos generosos esfuerzos se realizan, la muchedumbre se embriaga y envilece en las corridas de toros. En el sentir del que esto escribe no habrá regeneración posible en España en tanto subsista una plaza de toros en pie. ¿Cómo ha de regenerarse un pueblo que, en día de elecciones, abandona los comicios por ir á la corrida?

¿Qué barrera tan inmensa la que separa á este pueblo del pueblo francés! Los Pirineos son grano de arena ante la mole enorme formada por la ignorancia y la barbarie españolas. El espíritu se eleva y se recrea en presencia de esa gigantesca lucha, ya próxima á su término, entre el bien y el mal, la justicia y la pasión, la libertad y la reacción; que tal importancia ha revestido la llamada cuestión Dreyfus, mientras aquí apenas conmueven á nadie fusilamientos y tormentos aplicados á inocentes.

Y no estamos en el negro pantano por la sola culpa del pueblo, que después de todo es el menos responsable. Si los de abajo están embrutecidos, los de arriba están encanallados. Ved los grandes periódicos, esos encauzadores de la opinión; hojead sus páginas y en ellas no encontraréis más que revistas grotescas de corridas de toros y relaciones ampulosas de crímenes horrendos. Acudid al teatro y por único cuadro educador os servirán todas las porquerías del género chico. Oíd á los políticos, á los literatos, á las dignidades de la Iglesia y os arrancarán gritos de rabia sus majaderías presentadas con el ropaje de una panacea infalible.

¿Regeneración? Llovida de las nubes tendrá que ser, si no se cambia de ruta.

NOTAS SEMANALES

La regeneración empieza por arriba. Veán ustedes: Un procurador madrileño ha presentado demanda ante el Juzgado en averiguación de la inversión de 70 millones de reales que cobró cierto personaje como mandatario de una compañía ferroviaria disuelta.

Se cuenta que el demandado ostenta un título de nobleza y que en el asunto están mezclados algunos nombres muy conocidos en la política.

¡Je, je!
Conque setenta millones... y un título de nobleza...
¡Está ese procurador malito de la cabeza!

**

La torpeza andando. Todo el mundo conviene en que si la República no está establecida en España es por culpa de los republicanos, que se dividen y subdividen hasta lo infinito.

Y eso lo dicen hasta los mismos republicanos.

Bueno; pues ahora acaba de formarse otro nuevo partido, á cuyo frente se han colocado Sol y Ortega, Baselga y Calixto Rodríguez.

De manera que si ahora no viene la República será por culpa de los socialistas.

Que es otra de las salidas con que nos tiran al blanco, aunque ya se ve que es salida de pie de banco.

**

Decía yo:

¿Pero, señor, qué pito se tocarán los obispos que están en el Senado?

¿Hay inundaciones, se hunden los pueblos y se pierden las cosechas?

Los obispos no dicen esta mitra es mía.

¿Se indigna la gente porque el Gobierno no paga á los repatriados?

Los obispos:—Ahí me las den todas.

¿Se levanta general clamoreo contra los presupuestos asesinos de Villaverde?

Pues los obispos *mutis*.

Hasta que el otro día—¡loado sea Dios!

—fué el obispo de Lérida y le pidió la palabra al general Martínez Campos.

Y, una vez en el uso de ella, clamó porque se obligue á los Municipios á que destinen al clero y reformas de iglesias las cantidades que á este fin tienen consignadas en sus presupuestos.

Que es como si hubiera dicho: á lo que estamos, *tuerta*.

Pues lo que es en cuanto al Municipio de Bilbao no tiene razón el señor obispo.

Aquí se paga al clero muy religiosamente.

Y no solo se pagan reformas de iglesias á tocateja sino que se hacen nuevas.

Ahora precisamente vamos á construir una en la Casilla.

Los vecinos de ese barrio estaban inquietos, desasosegados. Desde que se levantaban por la mañana hasta que se acostaban por la noche tenían un hormigueo continuo en todo el cuerpo desde las plantas de los pies hasta los pelos de la cabeza.

—¿Qué será esto, Dios mío?—decían ellos.

—¿Qué ha de ser?—contestó el concejal meapilas señor Goiri.—Que no tenéis iglesia en el barrio.

Y fué y la pidió en el Ayuntamiento.

Con lo cual los vecinos de la Casilla están ahora locos de contentos.

—

Pero volvamos al obispo de Lérida.

El cual, después de pedir que se pague como es debido á los curas, pidió correctivos contra la Prensa impía que, con motivo de la revisión del proceso de Montjuich, lanza toda clase de calumnias contra el clero y personas respetables—para el señor obispo.

Y, claro. ¿Qué ha de hacer el Gobierno sino darle por el gusto al mitrado?

En vista de esto declaro que ya sé cuál es el pito que en el Senado se tocan los obispos.

**

Nos ha honrado con su visita la *eximia* infanta doña Eulalia.

También hemos sido visitados por varios distinguidos timadores madrileños.

A la infanta la han seguido por todas partes las autoridades más altas de la villa.

A los timadores las más bajas. ¿Cuestión de categorías!

**

De un suelto de *La Correspondencia Militar*:

«Si los comerciantes no quieren pagar un ejército nacional que les defienda, pagarán uno extranjero que los pisotee.»

Eso y que el ejército nacional está para defender á los comerciantes y demás aves de rapiña, pata.

Pues que venga el ejército extranjero. A ver como pisotea á los comerciantes.

**

Los tribunales militares andarán con pies de plomo cuando procesan á generales, pero en cambio su justicia brilla como un sol sin manchas.

Véase la muestra:

«Los fiscales que han entendido en las causas formadas por la destrucción de la escuadra en Cuba y por la rendición de la plaza de Santiago, han declarado que tanto el general Cervera como el general Torral son inocentes de toda culpa, y deben por consiguiente ser absueltos en los Consejos de Guerra.»

—

¿Cómo! ¿Absueltos solamente?

Y llamarlos indomables, invencibles, integérrimos, incorruptos é impermeables!

Pues, hombre, no faltaba más!

**

El Gobierno inglés ha interesado del español que se active la causa que se sigue en Bilbao á un marinero, súbdito de su Graciosa Majestad.

¿Pues no son poco exigentes estos ingleses!

Y á lo mejor no llevará ese marinero más que dos años, ó así, de prisión preventiva, cuando hay españoles que llevan tres y cuatro.

Bien que para pedir gollerías, los ingleses!

Cuando leí la noticia exclamé lleno de saña:

¿Ni saben lo que es justicia ni menos lo que es España!

Para que aquí un tribunal ande un poquito ligero ha de ser el criminal por lo menos un torero.

Y eso de Pascuas á Ramos; mas ¿por un obrero? ¡Vamos!...

En fin, chifladuras de los ingleses.

**

He leído este telegrama y no acierto á salir de mi *apoteosis*.

«Cádiz 9 (10 m).—Coméntanse en esta capital las coacciones que se cometen en los pueblos de la provincia con los trabajadores del campo.»

Dicen que los caciques ordenan á la benemérita que detengan á los obreros y les interroguen si son librepensadores, amenazándoles también con la deportación á Fernando Póo si pertenecen á las Juntas de defensas administrativas creadas para evitar los atropellos del fisco.

Se ha presentado la oportuna queja al gobernador.—*Corresponsal*»

De manera que la guardia civil está á las órdenes de los caciques y el ser librepensador es un delito.

¡El acabóse, ciudadanos!

Y aun dicen que es liberal el Gobierno de Silvela...

¡que vaya el general tuerto y se lo cuente á su abuela!

—

Blasco Ibáñez y Morayta

al Congreso han presentado dos proposiciones para que los cogullas calzados igual que los sin calzar, jesuitas y otros trasgos que á la pobre España han puesto en tan lastimoso estado, con la música á otra parte se dirijan más que á paso.

Dispensen esos señores que yo les tenga por cándidos, pues las huestes silvelinas y del general cristiano esas dos proposiciones las desecharán al canto y continuarán los frailes aquí á sus anchas holgando.

Solo dejarán la viña esos reverendos zánganos, cuando los palos del pueblo les lleguen á los zancajos, y entonces sí que saldrán todos á uña de caballo.

Conque dejen los rodeos y vayan á lo que es práctico, ya que el pueblo solo quiere que le digan: ¡ea! ¡andando!

Contra los frailes

Habría observado el lector que, apenas se inicia un movimiento popular, el primer grito que sale de la muchedumbre enfurecida es contra el fraile, contra el jesuita, contra todos los que se buscan y ganan la vida al amparo de la Iglesia.

A los miopes les parece eso una aberración monstruosa, una ingratitud incalificable. Creen, ó aparentan creer, que la misión de las órdenes religiosas todas es socorrer al indigente, dar de comer al hambriento, de vestir al desnudo, proteger en toda ocasión al pobre contra el egoísmo de los ricos; misión que es cumplida al pie de la letra, según la expresión de los que tienen ojos y no ven ó ven demasiado.

Pero el pueblo en esto tiene una clarividencia inconsciente de la realidad de las cosas. Observa como el fraile, el jesuita, el cura, la monja frecuentan las casas de los ricos, á quienes sacan, bajo capa de caridad, sendas sumas que solo sirven para socorrerse á sí propios, para mejorar el convento, para poner un altarcito nuevo á la Virgen, para regalar-se de golosinas y obsequiar á los donantes en días de visita al convento. Practican como nadie aquello de que la caridad bien entendida empieza por uno mismo.

Ve el pueblo cuan lejos están estos de los hábitos de seguir la doctrina y la conducta de Jesús, aquel sublime agitador de las masas. Halagan al potentado, celebran su vanidad, disculpan sus pasiones y sirven sus intereses, al revés que el crucificado que lo fué por revolverse contra los ricos y levantar al pueblo.

En las modernas luchas del Capital y el Trabajo los ve ponerse siempre del lado del fuerte, del que tiene dinero, á quien hacen creer que ellos solos pueden contrarrestar y amortiguar el descontento cada vez mayor de los proletarios. Jamás aconsejarán al patrono que aumente el salario del obrero para que su miseria disminuya, pero en cambio le pedirán grue-

sas cantidades para una fundación *benéfica*, de la que ellos serán administradores y únicos beneficiados.

Y es natural que así obren y se conduzcan.

Viven de la miseria y el malestar del pueblo. A cualquiera se le ocurre que ganando el obrero buen salario y trabajando menos horas, el número de los menesterosos sería mucho menor; pero entonces con qué pretexto iban ellos á sacar á los ricos las exorbitantes sumas que les sacan á título de remedidores de la miseria? Piden, sí, para los pobres á los ricos, pero sus manos son como tupido cedazo por el que solo se escapan miserables migajas.

Aquí en Bilbao se muestra el ejemplo más vidente de lo que decimos. Ricachos mineros hay que no dan ni á tiros un real más á sus obreros y en cambio entregan miles de duros para continuar el anillo de conventos que oprime y ahoga al pueblo.

Y está visto que á más conventos más miseria. Porque es obvio: cuantos más intermediarios hay entre el rico y el pobre, menos llega á manos de éste. Todo lo que consume el fraile, el jesuita y la monja es una usurpación que se hace al que trabaja.

Y como de todo esto se da cuenta el pueblo, es lógico que al primer viento de revuelta las iras se desaten contra esos parásitos por excelencia.

Para nosotros, los socialistas, la Iglesia, con todo su cortejo de frailes y monjas de toda clase, no es más que una institución, igual que el Ejército y la Magistratura, sin más fin que sostener la soberanía y el privilegio del capitalismo.

Pablo Iglesias

Es un luchador fuerte, un luchador incansable. Parécese, física é intelectualmente, á Romero Robledo. Tiene su tesón, su entusiasmo, su habilidad y su asombrosa ligereza de concepción. Tiene, asimismo, la voz pastosa, robusta y bien timbrada; el ademán, sobrio y justo, y en la expresión del rostro una eterna, aquella eterna sonrisa imperturbable, que ha sido el mayor efecto oratorio de Romero. No le falta el gracejo; pero, á pesar de todo esto, es la antítesis del célebre exministro. Culto, con una cultura tan extensa y sólida como trabajosamente lograda, maestro de la lógica, su oratoria, sin brillos de retoricismo, tiene el brío y la seguridad de un mazo; golpea furiosamente sin perder un sólo golpe en el vacío... Carácter entero, forjado en treinta años de lucha, ha conseguido para sí y para su partido, el respeto de todos. Al cabo de tantos años, el nombre de Pablo Iglesias ha sido consagrado, y la burguesía misma, que él combate, le estima y admira.

Pablo Iglesias es antiguo amigo mío. Como yo no hago caso de excomuniones, aunque, como á Blasco—no, peor que á Blasco—me excomulgara un día no lejano, en compañía de Joaquín Dicenta, de «Manolo» Paso, de Ricardo Fuentes y de media docena más de periodistas radicales, seguí profesándole cariñosa amistad, y donde quiera que el azar nos junta, gusto de estrechar su mano.

Ayer, en casa de Reoyo, charlamos un rato; charlamos, y yo, que me he pasado «lo mejor de la vida», contando al público lo que piensan y lo que dicen nuestros eminentes y archidespampanantes congresos ministrables, ¿por qué no he de referir á ustedes lo que piensa y lo que dice Pablo Iglesias, que por poco talento que mis lectores le concedan, siempre tendrá más que Silvela, de quien decía Cánovas, que le conocía bien, que era completamente tonto?... Dice Pablo Iglesias...

La «decoración» no puede ser más apropiada. La antesala es comedor al mismo tiempo, é Iglesias sentado á la mesa, que cubre un blanquísimo mantel, termina de almorzar. Reoyo, con su gran barba de

apóstol bíblico, sentado á su izquierda, «entona» más el cuadro. Unos jóvenes, de largas blusas azules, que entran y salen con frecuencia, terminan de dar el carácter más absoluto á la escena...

Y dice Pablo Iglesias... De verdad, no hay cuestiones que justifiquen una pública declaración. De los presupuestos, ya he dicho en *El Liberal* y en el *Heraldo* mi impresión, á primera vista, sin el necesario estudio, por no desairarlos...

Cuando haya algo, entonces sí. Siempre que quiera usted mi opinión para *Las Noticias*, me pone cuatro letras y yo se la enviaré con gusto... Pero ahora...

—No obstante, ¿por qué no hemos de charlar un rato?

Palabras de Iglesias:

—Creo que conseguiremos la revisión del proceso de Montjuich, si no se cede en la campaña, si el proletariado, que es á quien más importa, no cesa, y si algunos elementos malsanos no tratan de aprovechar la cuestión para sus fines propios...

...Es indudable la existencia de los martirios. Lo malo no es sólo que se hayan empleado ahora, sino que constituyan todo un sistema penitenciario de la bu. guesía, no sólo en España, sino en la mayoría de las naciones, sobre todo en Italia. Tan común, tan habitual es ya en las autoridades el obtener declaraciones infligiendo castigos corporales, que es recurso obligado de los delincuentes, en los juicios orales, achacar sus primeras declaraciones, sus confesiones primeras á violencias de la guardia civil. Unas veces esto es cierto, otras no; pero preciso es que exista el sistema para que en él se hayan fijado los delincuentes habituales. Y lo que hay que conseguir, no es sólo la revisión del proceso de Montjuich, sino el destierro de ese gran abuso, del que es víctima, como de todos, el obrero, el pobre, el desvalido, el humilde...

...No creo yo que Cánovas, ni ninguna otra autoridad superior, tuviese responsabilidad directa en los martirios. La responsabilidad toda es de la burguesía de Barcelona. Habían visto las clases poderosas que el anarquismo iba contra ellas: el atentado del Liceo les había avisado; en el de Pallás comprobaron que «tiraban á la cabeza», y aunque en el crimen de la calle de Cambios Nuevos, no les alcanzase la metralla homicida, aprovecharon la ocasión para buscarse la revancha, para hacer un escarmiento. Esto ha sido todo. La presión de la burguesía encontró materia dúctil y blanda, y como hacía falta encontrar un autor y unos cómplices, se les buscó por todos los medios, hasta los más infames. Justo es confesar, que la mayoría, todos los apresados, son anarquistas, aunque ahora algunos lo niegan.

Ahí están sus periódicos, que demuestran todo lo contrario. La burguesía tuvo acierto para escoger sus agentes...

La justa indignación de la burguesía halló un freno en el poder central. Cánovas comprendió que las penas eran brutalmente excesivas, y las rebajó mucho... Y añade sonriendo:—Si el regionalismo hubiese imperado, no tendríamos por qué pedir la revisión: aquí, por complacer á los burgueses, hubieran fusilado á todos los detenidos...

Después hablamos de otras cosas. La combinación «que se traía» Blasco, con su socialismo á lo conde de Mun, el proyecto de convertir *EL SOCIALISTA* en diario, los progresos del partido, las elecciones de Bilbao... Y ya tarde, nos despedimos hasta Dios sabe cuándo... Hasta que, como en Santander, ó en Bilbao, ó aquí, nos encontremos al azar, nos encontremos en la común obra de las defensas, por la palabra ó por la pluma, de la libertad, del derecho, de la humanidad...

JOSÉ DE CUÉLLAR

(De *Las Noticias*, de Barcelona).

Bizkaitabarrismo

La escena en una cervecería.

Personajes:—Un bizkaitarra furibundo, un vascongado socialista y un Gómez, maketo.

Bizkaitarra.—(Al socialista). Parece mentira que tengas esas ideas y que te juntes con estos Gómez y Pérez despreciables, llamándote nada menos que Andicoechea.

Socialista.—¿Eso qué tiene que ver? Tú tendrás un apellido sonoramente vascongado, lo cual no quita para que seas un imbécil. Los apellidos no dan meollo, amigo.

Maketo.—Oiga usted. Aunque yo me llamo Gómez, como si me llamara otra cosa, me considero tan hombre como todos los demás.

Bizkaitarra.—¡GÓMEZ! ¡GÓMEZ! ¡Quétese de ahí, infeliz! Le compadezco.

Socialista.—¿Pues cómo te llamas tú?

Bizkaitarra.—¿Yo? Astoburuaga.

Socialista.—¿Astoburuaga?... ¡Ja, ja! ¿Sabes lo que quiere decir Astoburuaga?

Bizkaitarra.—No, porque como he nacido en Bilbao, no conozco el vascuence.

Socialista.—Pues, mira, Astoburuaga quiere decir *Cabexa de burro*. ¡Conque ponte meños con el apellido!

Maketo.—Ahora soy yo el que no quiere hablar con usted. ¡Quite usted de ahí, *cabexa de burro*!

(Rígurosamente histórico).

Municipaleras

Caben en cuatro líneas.

Como todavía los concejales nuevos no se atreven á romper á hablar, resulta que el señor Ugarte no puede lucirse con sus réplicas aplastantes.

Pero en cuanto rompan van á ser muy deliciosas las sesiones municipales.

Sobre todo con el concurso de los bizkaitarras, que tienen la mar de proyectos despampa antes.

Mas dejemos eso al tiempo y vamos á la sesión del miércoles.

A propósito de haberse adjudicado á la fábrica de Bolueta el montaje de una transmisión para el taller de reparaciones de la Isla de San Cristóbal, el señor Torre pide que los anuncios de concursos y subastas se remitan al Círculo Industrial porque de los anuncios de los periódicos nadie hace caso.

El señor Zarauz propone entonces que no se anuncie nada en los periódicos.

Merodio, de la comisión de Industrias, hace saber que se ha anunciado dos veces ese concurso.

Y sobre el mismo asunto hablan nada menos que Videá, Rasche, Urigüen, el alcalde y el hueco señor Dochao, digo, el de los huecos señor Dochao.

Total para acordar que cuando se convoque á concursos y subastas, se remita también el anuncio al Círculo Industrial.

Sobre las barracas de la feria, que este año van á instalarse en el Campo de Volantín, tuvieron los concejales una discusión muy divertida.

Zarauz pide que se obligue á los barraderos á instalar en sus tiendas el alumbrado eléctrico, á lo que contesta Ugarte que se procurará complacerle.

¡Para que digamos que los bizkaitarras son retrógrados, cuando piden luz eléctrica hasta para las barracas!

El señor Dochao reclama que se prohíba á los que exhiben espectáculos el uso de campanillas, trompetas, bombos y demás instrumentos infernales. Pide además que las barracas estén mezcladas entre sí, las de baratijas y las de espectáculos, por aquello de entre col y col lechuga.

Explica el señor Torre por qué se ponen las barracas separadas unas de otras, que no es por otra cosa sino que las de

venta son todas estrechas y uniformes y las de fenómenos, teatros, fieras, etc., son grandes é irregulares, y por eso á éstas se destina á los sitios más espaciosos.

El compañero Merodio rebate al señor Dochao diciendo que no debe privarseles á los de los espectáculos del uso de sus instrumentos de anuncio, porque al que va á verlos no le molesta el ruido antes bien va atraído por él, mientras que si se ponen esas barracas entre las otras, no podrán entenderse, con la algarabía, compradores y vendedores.

Al Ayuntamiento le parecieron muy juiciosas las manifestaciones del compañero Merodio.

Y no hubo otra cosa de que trataran los ediles, porque los demás asuntos del despacho fueron aprobados sin chistar.

Y ya con la pluma en la mano, vamos á hacer un ruego á *La Vox de Vizcaya*.

No mande usted á las sesiones al señor Reparaz, porque como es más sordo que un poste, resultan sus extractos verdaderos ciempiés.

En el de la última sesión pone en boca de Merodio precisamente todo lo contrario de lo que dijo. No habló éste de comprar gaita ninguna.

A quien le hace falta una gaita... acústica es al señor Reparaz.

Con fueros como sin ellos

«Algunos parientes mayores, cabezas de banderías en Bizcaya, habían ido acaparando tierras de los labradores censuarios, y los corregidores habían sido impotentes para impedirlo.»
(Compendio general de la Historia de Bizcaya, por el Pbro. D. Estanislao J. de Labayru.)

Es el despojo la eterna cuestión de siempre. Los que creen que dentro del régimen foral existirá la armonía entre las clases, están completamente equivocados. Ríjense los pueblos autónomamente, ó dependan del poder central, no habrá paz ni ventura entre ellos mientras subsista la propiedad individual de los medios de producción. Ahí están los hechos que nos lo dicen.

En pleno régimen foral, cuando mayores eran las libertades autonómicas, los cabezas de bandería, practicando el derecho de la fuerza, se apoderaban de tierras de los labradores, amparados por los corregidores que confesaban ser impotentes para impedirlo. Y nos dice la historia que «sabedora de ello la Reina Católica comisionó desde Vitoria al corregidor en el Señorío el Licenciado Lope Rodríguez de Logroño para que investigara qué tierras eran, atendiendo las quejas de los labradores censuarios, que *sin la rendición de los frutos de ellas no podían atender bien al pago de los maravedís.*»

Es decir, que si Isabel I se mostró propicia á atender las quejas de los labradores expropiados, fué debido, no á que les asistiese la razón, sino á que no poseyendo las tierras no podrían pagar los maravedís.

O no hay lógica, ó esto viene á decir claramente que, siendo imposible cobrar los tributos á los parientes mayores ó cabezas de banderías por estar protegidos por los corregidores, era preferible que las tierras las poseyeran los labradores, que no se opondrían al pago de los maravedís.

Ahí está retratada de cuerpo entero Vizcaya con fueros, donde no imperaban más leyes que los caprichos de los caciques, á quienes el pueblo servía de apoyo para luchar con otros banderizos. Lucha larga, sangrienta, en la que los vizcaínos derramaban su sangre por defender á este ó al otro señor. Si nuestros antepasados levantaran la cabeza y vieran á sus descendientes defendiendo las leyes que tan to perjuicio les causara, maldijeran de es

Desde Gallarta

Compañeros del Consejo de Redacción de LA LUCHA DE CLASES:

El día 1.º del que corre y á son de música se constituyó el nuevo Ayuntamiento que nos ha tocado en suerte. Por las muestras que dió al constituirse, es seguro, por lo que á este pueblo toca, que la regeneración la va á traer de un momento á otro. Según se dice, las sesiones van á ser así como corridas de toros en las que va á haber broncas á granel con acompañamiento de estacazos. Bueno será que el público que acuda vaya provisto de árnica por si acaso.

Sobre la provisión de cargos poco os puedo decir. Dos días antes de constituirse el Ayuntamiento fué el Alcalde y preguntó á todos los concejales á ver qué puesto querían ocupar, á lo que contestaron que el último del Municipio. Entonces el compañero Güenaga suplicó que ese puesto se lo reservasen á él. Y, efectivamente, nuestro amigo fué complacido con gran diligencia y mayor gusto. ¡Si serán generosos los concejales cuneros!

Alcalde, por más que ha sido nombrado el mismo de antes, en realidad lo será el primer teniente, señor Iza, una especie de Sabelotodo y que ha entrado con unos ímpetus que ya, ya, pero que no sé si saldrá descalabrado.

El primer día sufrió ya el concejal socialista la primer derrota. Al tratarse de los días en que han de celebrarse las sesiones, nuestro correligionario propuso que de ser laborables tuviesen lugar á las seis de la tarde y de lo contrario los domingos á las nueve de la mañana, á fin de que los obreros pudiesen acudir á presentarse sin dejar de ganar el jornal. El primer punto fué rechazado por parecerle á los cuneros tarde la hora propuesta, pero en cambio aceptaban que fuese el domingo. Solo que á Iza no le gustó y haciendo una seña al Alcalde, éste suspendió la sesión para que los ediles se pusiesen de acuerdo. El Sultán convenció á los borregos y puesta á votación la proposición de Güenaga fué desechada por 9 votos contra 5, acordándose por fin que las sesiones se verifiquen los miércoles á las dos de la tarde.

Al preguntárseles á algunos concejales cómo habían cambiado de parecer tan pronto contestaron que el domingo á la mañana era mal momento, porque la gente, á lo mejor, por ir á la sesión dejaría de ir á misa y que si se celebraban por la tarde podría ir alguno borracho y no poderse entender por consiguiente.

De modo que ya os podéis imaginar, compañeros, la clase de avestruces que tenemos en el Ayuntamiento.

Vuestro y de la R. S.,
EL CORRESPONSAL
6 julio 1899.

Desde Begoña

Compañeros del Consejo de Redacción de LA LUCHA DE CLASES:

Como se había anunciado, el día 1.º del corriente por la noche se dió una conferencia, á la cual asistieron muchos trabajadores, tantos que más había fuera del local que dentro, por falta de espacio.

Presidió el compañero López y usaron de la palabra los correligionarios Vozmediano y Torrijos, de la Agrupación de Bilbao, y Francisco Martínez, de la de esta localidad.

La conferencia duró cinco cuartos de hora, durante los cuales los oradores recomendaron en párrafos sencillos y elocuentes la organización obrera, así en el terreno político como en el económico.

Por la acción política—dijeron—haremos que nuestra clase tenga representación en los Municipios, en las Diputaciones y en el Parlamento. Por no tener hoy esa representación somos los obreros los que pagamos los vidrios rotos. Tal vez no se hubiera ido á la guerra, que tan fata-

les consecuencias ha tenido, si en las Cortes hubiera podido oírse la autorizada voz de los obreros.

Tampoco se gravarían tan escandalosamente los impuestos de consumos ni se dispondría de grandes cantidades para festejos y conventos, si en las Diputaciones y Ayuntamientos tuviésemos representantes numerosos del pueblo trabajador. Habría subvenciones, sí, pero sería para instalación de escuelas laicas, de comedores económicos, de cantinas escolares, y de cuantos establecimientos pueden contribuir á la instrucción y bienestar del obrero.

Hablado de la cuestión económica encarecieron á los trabajadores el deber en que se encuentran de organizarse por oficios, para que así mejoren las condiciones del trabajo, gauen más salario y se hagan tratar como á personas, no como á bestias de carga.

Los tres compañeros fueron muy aplaudidos.

El presidente puso fin al acto haciendo un caluroso llamamiento á la unión de los trabajadores.

Reina gran entusiasmo entre los obreros.

Vuestro y de la R. S.,
EL CORRESPONSAL
6 julio 1899.

DE AQUI Y DE ALLI

Solicitud

Los obreros de la zona minera han dirigido una solicitud á los propietarios de las minas en demanda de que los salarios les sean satisfechos por semanas y no mensualmente como ahora.

Aducen en apoyo de su petición los obreros que como cobran ocho y diez días después de transcurrir el mes, son víctimas de la rapacidad de los capataces y contratistas, cuyas tiendas vienen á ser así obligatorias, porque el comercio libre no los fia por tan largo tiempo.

De esa circunstancia se valen los tenderos-capataces para venderles géneros de inferior calidad y con un 50 y 60 por 100 más caros que los que se venden buenos en las tiendas de los demás comerciantes.

Estos parece que se proponen dirigir á los propietarios de minas una solicitud apoyando las justas pretensiones de los obreros.

De desear es que los propietarios atiendan la demanda, sino quieren dar lugar á conflictos para todos desagradables.

Sestao

Carecen de fundamento hasta ahora los rumores de huelga en La Vizcaya que han circulado.

Por falta de agua, la Dirección de la fábrica ha despedido á gran número de obreros, cosa que otros veranos no ha sucedido en la misma proporción, reduciéndose todo á que por la escasez del agua algunos obreros trabajaban tres ó cuatro días á la semana.

Los obreros parados están descontentos, y la Dirección de la fábrica debe ver la manera de darles trabajo, porque como no se ve que juegue del todo limpio, puede dar lugar á una huelga, que por todos debe evitarse.

Eibar

El sábado último, 8 del corriente, celebró la Agrupación Socialista de esta localidad reunión general ordinaria, habiendo sido aprobadas las cuentas del trimestre.

Se acordó, por unanimidad, la expulsión de los compañeros Wenceslao Cenarruzabeitia y Pedro Gallástegui, por haber trabajado á favor de la candidatura burguesa en las elecciones municipales últimas.

El movimiento de afiliados durante el trimestre ha sido de 14 altas por 11 bajas.

La Agrupación ha abierto una suscripción á favor de los huelguistas de Dinamarca, encabezándola con 5 pesetas.

También ha abierto una lista para acudir con sus correligionarios de Bilbao al mitin revisionista de San Sebastián.

Huelgas terminadas

Los mineros de Folgnera (León) que se habían declarado en huelga, habiendo sido atendidas sus reclamaciones, han vuelto al trabajo.

Según vemos en los periódicos, la huelga de los obreros guanteros de Burgos, ha quedado satisfactoriamente terminada para éstos.

Noticias

Los obreros llaveros de escopetas, de Ermua, han quedado constituidos en Sociedad de resistencia.

Han sido nombrados por el Ayuntamiento vocales de la Junta Directiva de la Escuela de Artes y Oficios de Bilbao, los señores Gaminde, Píñillos y Langa y el compañero Aldaco.

Ha sido sometido á la aprobación del señor Gobernador civil el Reglamento de la Sociedad de obreros tapiceros de Bilbao.

El Jurado calificador de la feria de ganados, que el día de Santiago se celebrará en Basurto, la compondrán el concejal socialista compañero Cerezo, los burgueses Echevarría y Orueta y el veterinario Sr. Juarrero.

Del Extranjero

En el Canadá se han declarado en huelga los cocheros y, según la prensa burguesa, destrozaron á pedradas algunos carruajes en las calles.

La policía trató de dispersar los grupos y fué apedreada.

Intervino la tropa, que dió cargas á la bayoneta, resultando muchos heridos.

Se han hecho varias prisiones.

Comunican de Berlín que la huelga de los mineros de Westfalia, puede darse como terminada.

La mayoría de los obreros han vuelto al trabajo.

Se han declarado en huelga en Nantes 1.500 obreros del puerto, pidiendo aumento en los jornales.

El alcalde de Bruselas ha propuesto á los socialistas que para mantener el orden en las calles cuando salgan en manifestación, elijan de entre ellos individuos que se encarguen de actuar de policías.

Esta proposición ha agradado á los socialistas, los cuales se proponen tener su policía especial.

En la Sala de conciliación del Jurado de Berlín, han celebrado una entrevista obreros y patronos, de la industria de construcción de casas.

Llegó á un acuerdo sobre el principio de los salarios progresistas. Estos salarios empezarán en 60 peniques y subirán á 65 en el mes de Marzo de 1901. Los salarios de los años posteriores serán fijados anualmente por una comisión de patronos y obreros.

Esta comisión arreglará también cuantas diferencias puedan surgir entre patronos y obreros. La jornada de trabajo se ha fijado en nueve horas.

Retuerto

El domingo último se celebró en este barrio de Baracaldo y en el local de las escuelas públicas, que fué concedido á instancias del concejal socialista compañero Vitórica, un mitin de propaganda socialista y societaria, al que asistió numerosa concurrencia.

Presidió el compañero García é hicieron uso de la palabra los compañeros Parieso y Vitórica, de la localidad, y Vozmediano, Torrijos y Fernández, de Bilbao.

Estos compañeros expusieron la teoría socialista con gran abundancia de datos, combatieron al capitalismo explotador y recomendaron á los reunidos la organización política y societaria, siendo acogidas con entusiasmo las peroraciones de todos.

Se observa gran animación entre los obreros de esta barriada.

La Sociedad de Oficios Varios, que cuenta ya con cerca de 300 afiliados, celebró el domingo último su primera reunión general ordinaria, en la que fueron aprobadas el acta de la anterior y las cuentas.

Se nombró una comisión compuesta de los compañeros Vitórica, Marín, Achaerandio y Barbet para que entienda en la constitución de nuevas Sociedades, acordándose suspender en este punto la reunión para continuarla el día 25 del corriente, á las 3 de la tarde.

Deusto

La Agrupación socialista de esta anteiglesia ha acordado abrir una suscripción á favor de los huelguistas de Dinamarca encabezándola con 5 pesetas.

El domicilio de esta Agrupación se ha trasladado á la Ribera, núm. 34, 1.º

Los laminadores de la fábrica de clavos del señor Echevarría han reclamado un aumento de 3 céntimos por hora en los salarios y la concesión de media hora para almorzar y una para comer.

También han reclamado que á los garzones se les abone las horas de la madrugada que emplean en cargar.

Todas las reclamaciones han sido aceptadas por la dirección de la fábrica.

En la Junta general ordinaria celebrada por la Sociedad «La Unión de Obreros en Madera» el día 8 del corriente se registraron 100 altas y se nombraron los cargos de la Junta Directiva, recayendo en los siguientes compañeros: Presidente, G. Torrijos; vice, José M. Pesadas; secretario 1.º, N. Hernández; idem 2.º, A. Echevarría; tesorero, T. G.; contador, F. Laco; vocales, A. Mardones, A. Turón, F. Cuenca, J. Mendicote, y F. Alaña.

ta sociedad que condena á los hombres al servilismo perpetuo, y quizás nos señalarían la procedencia de esas inmensas propiedades con que cuentan algunos señores, adquiridas por el hierro y el fuego.

Los fueros tienen por base el privilegio y el hombre á quien no ciegue la pasión de raza debe despreciarlos, puesto que no sirven más que para encumbrar á los sucesores de aquellos cabezas de banderías que, llamándose Abendaños, Zumelzus, Arbolanchas, etc., quedarían tamañitos ante los Sotas y Aranas, aspirantes á señores de horca y cuchillo.

Los trabajadores seamos vascongados, castellanos, gallegos, franceses ó rusos, debemos amarnos como hermanos y trabajar contra nuestros opresores, puesto que para sacarnos el sudor no nos piden carta de naturaleza. La burguesía comprende que sumiendo al obrero en el odio de razas le retiene mejor entre sus redes imposibilitándole de seguir el verdadero camino, y eso es precisamente lo que hace con su política patriotería. Pero nosotros, los vascongados que no anidamos en nuestros pechos ideas mezquinas de nacionalidad, debemos tronar contra esos endiosados que pretenden hacer de este solar campo de sus maniobras y fechorías, y gritar como hombres amantes del progreso:

¡Viva la fraternidad universal!

H. V. ZABALA

¿CUANDO?

Motín en Zaragoza, motín en Barcelona, motín en Valencia, motín en Alicante. Se respira rebelión por todas partes, y en todos los ámbitos de la Península se nota un profundo malestar y una sorda agitación.

¿Qué ocurre? ¿Cuál es la causa de esa agitación? ¿Es acaso que el pueblo, aunque tarde, se ha dado cuenta del alcance de la pérdida de Cuba, Puerto Rico y Filipinas? No. La catástrofe colonial le anonadó al primer momento. Como el desastre alcanzó á todos, se quedó sin nadie á quien volver los ojos, y, perdida la esperanza, se hizo indiferente y se revolvió en el fango de la abyección.

El pueblo solo sabía de Cuba y Puerto Rico por los buenos tabacos que se le decía venían de allí y por la sangre derramada por sus hermanos en la manigua.

De Filipinas sabía mucho menos. Que era un país de serpientes feroces, de muchos insectos, de muchos frailes, mucho arroz y mucho calor. Y un pueblo que no sabe más qué le importa perder todo?

¿Quién provoca entonces estas asonadas? El Presidente del Consejo de Ministros que habla de revolución á sus diputados; los militares ávidos de recompensas y opuestos á los sacrificios tributarios; Polavieja mimando á los frailes y engañando á las clases neutras; Portas continuando en Barcelona y Villaverde desollando en vez de tranquilizar al contribuyente. He ahí los inductores.

Esto se va. ¿Pero qué va á venir? se preguntan azorados los pusilánimes. Algo que devuelva la tranquilidad á los espíritus, algo que al gobernar se inspire en los más sanos principios de moral y de justicia, algo, en fin, que, llenando de confianza al pueblo, le haga exclamar, poseído de la más viva alegría: ¡Por fin hay justicia, por fin hay moralidad, por fin respiramos.

Hay que desengañarse. Gobiernos que mantienen el propósito de suspender las garantías constitucionales en toda la Península, erigiéndose en dictadores é imponiendo su voluntad por la fuerza de las bayonetas, llevan la desconfianza á todas partes, el desaliente cuende y con este modo de gobernar el pueblo exclama:

—Esto se va; ¿pero cuándo?

E. B.

Para la Comisión revisora fueron designados L. Morate, P. Cerezo y M. Serrano.

La correspondencia se dirigirá a nombre de Angel Echevarría, Bailén, 41, tienda.

Estos compañeros, al tomar posesión de sus cargos, saludan á todos los que luchan por la causa obrera.

La Junta Directiva se reúne todos los sábados á las 8 de la noche.

Administración

Hemos recibido un paquete de nuestro semanario devuelto de correos sin otros datos que nos indiquen su procedencia.

El correspondiente que haya devuelto dicho paquete se servirá avisar á esta Administración para darle de baja.

SUSCRIPCIÓN

voluntaria á favor de los compañeros Carretero y Perezagua presos en la Cárcel de Larrínaga.

	Pesetas
Suma anterior.....	103,20
Bilbao	
Lorenzo Villacampa, 0,50; Norberto Miguel, 0,50; A. Briones, 0,25; Marcial Antonio, 0,50; Un obrero, 0,50; Un amigo, 0,50; Ravachol, 0,50; Marcelo Train, 0,20; I. Giménez, 1; Pablo Cermeño (Madrid), 0,25; Vicente Aréchaga, 0,50; Basauri, 0,25; D. Ibáñez, 0,25; Claudio Cerezo, 0,25; Ricardo Saucá, 0,50; Timoteo Garay, 0,25.—Total.....	6,70
I. Ugalde, 0,50; R. A., 0,50; E. García, 0,50; S. Oviedo, 0,25; G. Barrio, 0,50; M. Pardo, 0,25; S. Z., 0,25; L. López, 0,25; Vozmediano, 0,25; U.L., 0,25; Saturnino Jaureguiverría (Eibar), 0,25.—Total.....	3,75
L. P., 0,30; Un inglés, 0,50; Félix Z., 2,50; Cachín, 0,25; Cantarero, 0,10; Juan González, 0,20; P. Cerezo, 0,25; Moreno, 0,25; L. Barrera, 0,50; D. Ibáñez, 0,25; M. Orte, 0,25; Rufino García, 1.—Total.....	6,35
Felipe Merodio, 0,50; U. Barrenechea, 0,25; Francisco Pérez, 2,50; Lorenzo Villacampa, 0,25; Norberto Miguel, 0,50; Peñas Arriba, 0,20; S. Rodríguez, 0,20; Un gallego González, 0,30; Martín Arnal, 0,50; Senén Merino, 0,25; Francisco Bogo, 0,50; L. F., 1; Blas Gainza, 1; José de Munguía, 1; Varios compañeros que asistieron al mitin de Retuerto (Baracaldo).—Total.....	10,85
Gallarta	
Casimiro Fernández, 0,50; Policarpo Romero, 0,50; Jesús Jiménez, 0,50; J. Bañuelos, 0,25; Sebastiana Cabrada, 0,50; El Río, 0,25; Uno Llilo, 0,20; Uno de Sierro, 0,15; Mariano Herrán, 0,25; Inocencio Revilla, 0,25; Mateo Cuevas, 0,25; Baldomero López, 0,15; M. Juaque Bosque, 0,25; Juan José Monje, 0,25; Teodoro Fernández, 0,0; Juan José, 0,25; J.B., 0,20; Inocencio Revilla, 0,50; M.F., 0,25; J.S., 0,50.—Total.....	6,25
Total general.....	137,10

Los recaudadores para esta suscripción son el compañero Merodio y el recaudador de semana, Bailén, 41, tienda.

La huelga de la "Vizcaya"

Los periódicos burgueses, puesta siempre la vista en el miserable perro chico, vienen estos días alarmando á los burgueses y á las autoridades con la publicación de noticias falsas y exageradas respecto á los propósitos de los obreros fabriles y á la huelga que últimamente ha estallado en la fábrica «Vizcaya.»

Al zascandil redactor reporter de La Vox de Vizcaya había que meterle en la cárcel por embustero y por tratar de indignar á los obreros con una información insultante.

Lo ocurrido en la zona fabril es sencillamente lo siguiente.

El miércoles por la tarde los cargadores del muelle de la Benedicta, de Sestao, reclamaron de sus encargados se les aumentase el salario hasta 4 pesetas—no 5, como ha dicho la prensa de la mentira—y como no obtuvieran contestación alguna abandonaron el trabajo.

En vista de esto se pretendió por la fábrica que los obreros ligoteros supliesen á los huelguistas, pero como unos y otros están asociados, aquéllos se negaron á cometer acción tan fea, lo que les valió el ser despedidos inmediatamente.

El total de los huelguistas es de 200,

que serán sostenidos en su demanda por los demás obreros fabriles y con los recursos de las sociedades obreras, pero circunscribiendo la huelga á los límites que tiene.

Esto es todo y no la sarta de disparates con que se han descolgado algunos periódicos.

La actitud de los obreros es pacífica y han puesto en práctica y agotarán todos los medios legales para llegar á un acuerdo con los patronos.

Lo lamentable es que con las alarmas de los periódicos y porque se trata de la fábrica del cacique conservador, el señor Ortega y Frías ha puesto en movimiento á todos los forales y á toda la guardia civil de la provincia, además de haber llevado á las fábricas doce compañías del regimiento de Garelano, un batallón del de la Lealtad, de guarnición en Orduña y de pedir que estén dispuestos batallones en Santoña, Santander, Burgos y Vitoria para que vengan al primer aviso como si se tratara de resistir á un ejército enemigo.

Si en el señor Ortega y Frías no hay templanza, que por lo visto no la hay, dadas las amenazas que ayer dirigió en su despacho al compañero Basterra y que son impropias de un Gobernador prudente, son de temer serios conflictos.

La conducta de los obreros debe ser del todo pacífica, sin acercarse para nada ni dejar que se acerquen las mujeres á las fábricas, que están ocupadas militarmente y tiene la fuerza órdenes bárbaras del señor Gobernador.

Lo demás sería dar gusto á los burgueses y ocasión para que la organización se desmorone.

SUSCRIPCIÓN

voluntaria á favor de los obreros de Dinamarca

	Pesetas
Suma anterior.....	65,45
L. Villacampa, 0,25; Norberto Miguel, 0,25; Peñas arriba, 0,20; Un gallego González, 0,20; Martín Arnal, 0,50; D. Carral, 0,15; Felipe Merodio, 0,50; Seis dedos, 0,25; Senén Merino, 0,25; Beremundo Moragrera, 0,20.—Suma.....	2,75
J. Erasquin, 0,50; Gabriel de la Higuera, 0,25; E. N., 0,15; Félix Z., 2,50; Cachín, 0,25; Marcelino González, 0,25; Cantarero, 0,10; Juan González, 0,20.—Suma.....	4,20
Nájera, 0,50; Barona, 0,30; Blas Gainza, 0,50; Esteban I., 0,25; R. Beni, 0,25; I. Escolano, 0,50; Adriano Arribas, 0,25; Un hormero, 0,25; Multas X, 0,80; R. A., 1; E. García, 1; S. S. S., 0,20; Pedro Sáez, 0,25; Badila, 0,25; Torrijos, 0,50; Chapelzuri, 0,50; Abásolo, 0,25; Mardones, 0,20; Anselmo Pérez, 0,25; Valentín Hernández, 0,25; Puadeyro, 0,25; A. Echevarría, 0,25; G. Barrio, 0,50; M. Pardo, 0,25; C. Campo, 0,50; S. Z., 0,25; L. López, 0,25; Lasheras, 0,25; Vozmediano, 0,25; Ramón Díaz, 0,25.—Suma.....	11,25
Baracaldo (Retuerto)	
Vitória, 0,25; San Cristóbal, 0,25; F. Rupero, 0,50; J. Martínez, 0,25; T. Martínez, 0,20; J. Díez, 0,30; J. García, 0,20; B. Tuñón, 0,15; P. Martínez, 0,15; I. Panizo, 0,15; M. Ortiz, 0,15; E. Antépara, 0,10; I. Inza, 0,10; J. M. Ortega, 0,20; Cortázar, 0,20; Marcos, M., 0,20; A. Noguera, 0,25; I. Gil, 0,25; A. Pereda, 0,20; D. Morales, 0,15; V. Zuluaga, 0,20; F. Molina, 0,10; E. Martínez, 0,20.—Suma.....	4,70
Total.....	88,35

REUNIONES

Agrupación de Bilbao

El sábado 22 de julio, á las 8 de la noche en el Centro Obrero (Laguna, 6, bajo) se reunirá en Asamblea general ordinaria la Agrupación socialista de Bilbao para tratar la siguiente

ORDEN DEL DIA

- 1.º Lectura de actas anteriores.

- 2.º Id. de comunicaciones.
- 3.º Id. de las cuentas del semestre.
- 4.º Movimiento de afiliados.
- 5.º Gestión del Comité.
- 6.º Id. de los concejales.
- 7.º Id. de la Comisión electoral.
- 8.º Proposición del Comité.
- 9.º Proposiciones generales.

Dada la importancia de los asuntos que se han de tratar se recomienda la puntual asistencia.

Los correligionarios que quieran examinar las cuentas del semestre pueden verlas expuestas al público en el local del Centro Obrero.

La Sociedad de Forjadores y Martilladores de Vizcaya celebrará Junta general ordinaria mañana domingo, 16, á las diez y media de la misma, poniéndose á discusión la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta de la anterior.
 - 2.º Idem de las cuentas del trimestre.
 - 3.º Movimiento de asociados.
 - 4.º Lectura de comunicaciones.
 - 5.º Preguntas de los asociados.
- A esta reunión podrán acudir todos cuantos obreros sean afectos al ramo.

Dada la importancia del acto se recomienda la puntual asistencia.

La Agrupación socialista de Gallarta convoca á sus correligionarios á Junta general ordinaria, para hoy sábado, 15, á las ocho de la noche, con el fin de tratar la siguiente orden del día:

- 1.º Lectura del acta de la anterior.
- 2.º Idem de las celebradas por el comité.
- 3.º Idem de comunicaciones.
- 4.º Aprobación de cuentas.
- 5.º Proposiciones generales.

Agrupación de Erandio

Celebrará junta general ordinaria el sábado, 22 del corriente, á las siete y media de la noche, en su domicilio social, Ribera de Alzaga, A, 2.º El Comité advierte á los afiliados que se hallan atrasados en el pago de cuotas que serán dados de baja si no se ponen al corriente antes de la reunión.

Sociedad de Canteros

El domingo, 23 del actual y á las diez de la mañana, celebrará en su domicilio de la calle de la Laguna, 6, bajo, junta general ordinaria para tratar de la siguiente orden del día:
Lectura del acta de la anterior.
Idem de las cuentas del trimestre.
Idem de comunicaciones.
Proposiciones generales.

Agrupación de Las Carreras

El Comité convoca á todos los afiliados á la asamblea general ordinaria que tendrá lugar hoy, 15 del corriente, en su domicilio social, á las ocho de la noche, y en la que se tratará de la siguiente orden del día:

- Lectura del acta de la anterior.
- Idem de comunicaciones.
- Idem de cuentas.
- Nombramiento de cargos vacantes en el Comité.
- Proposiciones generales.

Se recomienda la asistencia

Agrupación de S. Julián de Musques

Esta Agrupación celebrará hoy reunión general ordinaria, en su domicilio social, á las ocho de la noche, para discutir la orden del día siguiente:

- Lectura del acta de la anterior.
- Idem de comunicaciones.
- Idem de las cuentas del trimestre.
- Proposiciones generales.

Agrupación de Deusto

El Comité de la misma convoca á los afiliados á junta general ordinaria que tendrá lugar el domingo, 23 del actual, á las diez y media de la mañana, para tratar de los siguientes puntos:

- Lectura del acta de la anterior.
- Idem de las celebradas por el Comité.
- Idem de comunicaciones.
- Idem de las cuentas del trimestre.
- Movimiento de afiliados.
- Exámen de la conducta observada por el compañero Felipe Urzay en las últimas elecciones de concejales.
- Proposiciones generales.

Se ruega á los afiliados concurran sin falta á esta reunión.

Sociedad de Zapateros

Esta Sociedad celebrará junta general ordinaria el lunes 17 del corriente, á las 10 y 1/2 de la mañana, en su domicilio, Laguna, 6, bajo (Centro Obrero).

SUSCRIPCIÓN

Á FAVOR DE LOS HERIDOS EN LAS ÚLTIMAS ELECCIONES LEGISLATIVAS

	Pesetas
Suma anterior.....	112,20
Bilbao	
R. A., 0,50; E. G., 1; Nájera, 0,50; R. Bilbao, 0,50; P. M., 0,50; J. M., 0,50; Ruperto Pérez, 0,20; Pablo Cermeño (Madrid), 0,25; Felipe Merodio, 0,30; R. A., 0,50; E. García, 0,50; R. Bilbao, 0,50; M. Pardo, 0,25; C. Campos, 0,50; S. Z., 0,25; Saturnino Jaureguiverría (Eibar), 0,25; V. B., 0,20; Diferencia en el juego, 0,05.—Total.....	7,25
Total general.....	119,45

Por error apareció en el número anterior la suma de 112,50 pesetas en vez de 112,20.

AVISOS

Agrupación Socialista de San Sebastián.—Todos los días laborables de 8 á 10 de la noche, y los festivos de 10 á 12 de la mañana, estará abierto el Centro Obrero, calle del Puerto, número 7, principal.

Agrupación Socialista de Bilbao.—El Comité se reúne todos los martes, á las ocho de la noche, lo que se participa á los afiliados para ingresos, etcétera, etc.

La recaudación de recibos se hará todos los días en el establecimiento de Merodio, Urazurrutia, 22, y en el de Perezagua, Bailén 41. Los días festivos habrá un recaudador en este establecimiento, quien hará el cobro de 10 á 1 de la mañana y de 8 á 10 de la noche.

Estando en poder del Comité las tarjetas de afiliado, pueden éstos pasar á recogerlas.

Se advierte á las Agrupaciones Socialistas y á las Sociedades de resistencia que tiene este Comité puestos á la venta estados impresos de cuentas trimestrales, pudiéndose adquirirlos por partidas de 20 ejemplares al precio de cinco céntimos cada ejemplar.

Sociedad de Pintores.—La Junta directiva de esta Sociedad se reúne todos los domingos de diez á doce de la mañana en el Centro Obrero.

Agrupación Socialista de la Arboleda.—Este Comité se reúne todos los sábados, á las 8 de la noche, en su domicilio social, calle de la Magdalena. Los recibos se pagarán en casa del tesorero Eulogio Hernáez.

LA JUSTICIA DEL SOCIALISMO

Este trabajo, que consta de 32 páginas, es original de nuestro amigo y colaborador Miguel Aquino. Precio: veinte céntimos. Los pedidos se dirigirán á nombre de Pablo Cermeño, Espíritu Santo, 18, 2.º izquierda, Madrid.

Socialismo y Libertad

Se ha puesto á la venta este importantísimo trabajo original del célebre escritor socialista Juan Jaurés, y traducido por nuestro estimado amigo T. O., al precio de 25 céntimos ejemplar. Los pedidos á esta Administración, Bailén, 41.

La Biblioteca Socialista ha comenzado á publicar, bajo el título general de

BREVES ESTUDIOS BIOGRAFICOS,

las biografías é ideas de los economistas más notables.

Este utilísimo trabajo, original del conocido escritor Miguel Aquino, se publica los domingos por pliegos de 16 páginas, con su correspondiente cubierta, al precio de diez céntimos ejemplar.

Obtienen el 20 por 100 de rebaja los pedidos que excedan de cinco ejemplares.

Los pedidos se dirigirán á nombre de Pablo Cermeño, Espíritu Santo, 18, Madrid.

España y el descubrimiento de América

Este importantísimo folleto de nuestro correligionario Juan José Morato hállase de venta en Bilbao en la librería de Ibáñez y C., Bailén, 37, y en casa de Cámara, San Francisco, 41, 1.º al precio de 30 céntimos.

Pueden también hacerse los pedidos á esta Administración.

Imp. de la Rev. BILBAO MARÍTIMO Y COMERCIAL. Bailén, 39, bajo.